
 

 

«A che vi servono le vostre belle mani pulite, se poi le tenete soltanto in 
tasca? Dovete impegnarvi a sporcarle per cambiare il mondo» 

- Don Primo Mazzolari parlando ai giovani - 

 

.: IMPEGNARSI PER IL RINNOVAMENTO 
La prima esigenza che si avverte in città è un necessario rinnovamento nelle istituzioni. Serve 
freschezza, nuove idee e un nuovo modo di fare politica. C’è chi cerca di dare risposte vecchie 
ai nuovi problemi dei nostri giorni, servono invece, soluzioni nuove per problemi nuovi. E le 
possono portare solo volti nuovi. 

.: IMPEGNARSI PER LE PARI OPPORTUNITA’ 
È necessario continuare ad impegnarsi per le pari opportunità di genere, ma lo stesso impegno 
va messo nelle pari opportunità per i giovani, per i malati, per i diversamente abili e per tutti 
quelli che hanno bisogno di essere tutelati dalle istituzioni. In questo senso andranno tutte le 
mie energie. 

.: IMPEGNARSI PER LA PARTECIPAZIONE 
La partecipazione e l’ascolto della cittadinanza sono valori irrinunciabili. Spesso accade che chi 
vive la città scelga di lamentarsi di quello che ritiene potrebbe essere fatto meglio o 
diversamente, ma questo non basta a cambiare le cose. Dobbiamo essere protagonisti, 
dobbiamo tutti farci carico ed impegnarci per una cittadinanza attiva e la partecipazione 
costante delle scelte. Gli strumenti ci sono tutti e sono a disposizione. Certo questo è di gran 
lunga più faticoso ed impegnativo della semplice lamentela, ma assolutamente necessario per 
costruire la Perugia che vorremmo. Ho  sempre pensato che lo strumento della rete vada 
meglio utilizzato. Per fare un paio di esempi concreti dovrebbe essere accessibile una pagina in 
cui si possano monitorare gli interventi pubblici sul territorio e l’avanzamento dei cantieri 
aperti, dovrebbe anche essere possibile vedere come vengono impiegati i soldi delle multe ai 
cittadini. Con questo spirito di trasparenza vanno coinvolti i cittadini. 
 
.: IMPEGNARSI PER LE POLITICHE PER LO STUDIO 
Gli studenti rappresentano la linfa vitale della nostra città. Senza di loro la vitalità culturale e 
sociale, che caratterizza Perugia, verrebbe meno. Inoltre gli studenti, vivendo la città, sono un 
fattore di controllo del territorio e di sicurezza. Con la loro presenza contrastano il degrado di 
alcune zone, altrimenti poco vissute e frequentate. Va quindi incentivata la presenza degli 
studenti con politiche adeguate, come l’apertura notturna delle biblioteche, i servizi agli 
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studenti, la mobilità alternativa e notturna, il controllo delle camere abusive e la lotta al caro-
affitto. Sono sempre state le mie battaglie e continueranno ad esserlo. 
 
.: IMPEGNARSI PER LA SCUOLA E L'UNIVERSITA’ 
La nostra città ospita molte scuole e numerosi istituti culturali troppo spesso dimenticati, come 
l’università degli studi, l’università per stranieri, l’accademia di belle arti e il conservatorio. 
Queste devono essere più ascoltate, più rappresentate, più tutelate ed aiutate dagli enti locali. 
Spesso hanno soltanto bisogno di cose semplici, come spazi per le assemblee di istituto, 
interventi di riqualificazione degli stabili, nuove strumentazioni o una maggior attenzione per 
gli orari dei mezzi pubblici. Le scuole e le università sono la vera ricchezza e il più grande 
patrimonio di Perugia, non dimentichiamole. 
 
.: IMPEGNARSI PER LE INIZIATIVE CULTURALI E GIOVANILI 
Lavorerò promuovere tutte quelle iniziative che riescono a coniugare le passioni dei giovani e 
dei perugini con la cultura, la bellezza, la crescita personale e collettiva. Penso ad eventi che 
caratterizzano la nostra città, come Umbria Jazz e il Festival Internazionale del Giornalismo, 
che vanno maggiormente promosse ed incentivate. Penso anche che alla bellissima esperienza 
per la città e per i cittadini che è stata la Notte Bianca, bisogna impegnarsi perché torni ad 
essere un appuntamento annuale. Ci sono appuntamenti che non possono mancare, perché 
creano aggregazione sociale e senso di appartenenza, per questo cercherò di reintrodurre da 
subito il Concerto di Capodanno, assieme alle celebrazioni per le altre festività. Ma la nostra 
città è conosciuta anche per appuntamenti puramente commerciali, come Eurochocolate. A 
questi dovremmo chiedere di coniugare alle proprie iniziative delle raccolte fondi, serate di 
beneficenza e il recupero di monumenti e simboli della città. Con la stessa filosofia con cui 
l’imprenditore Brunello Cucinelli ha recuperato e valorizzato il borgo di Solomeo. 
 
.: IMPEGNARSI PER LA MOBILITA’ E I PARCHEGGI 
Porterò avanti da subito una battaglia sulle strisce blu e i parcheggi a pagamento, devono 
essere riequilibrati con le strisce bianche e i parcheggi liberi. Sosterrò la reintroduzione della 
convenzione, sperimentata anni fa e poi abbandonata, per il libero accesso ai parcheggi a 
pagamento per giovani, studenti, donne in gravidanza e anziani.  
Il trasporto pubblico è per me una priorità all’interno delle politiche per la mobilità. Per questo 
mi batterò per potenziarlo, per riorganizzare gli orari con gli utenti e per introdurre il trasporto 
notturno. Lavorerò inoltre per il trasporto notturno con buxi a chiamata e chiedendo 
l’estensione degli orari del Minimetrò. 
Promuoverò la sperimentazione di informazioni su traffico e trasporto pubblici aggiornate ogni 
tre secondi su navigatori satellitari, cellulari, pensiline e pannelli. 
Per aiutare a vivere il centro di Perugia di notte come di giorno, mi impegnerò per allungare 
l’orario di apertura degli ascensori comunali e delle scale mobili.  
 
.: IMPEGNARSI PER IL CENTRO STORICO 
Il centro storico è il cuore della nostra città e il simbolo con cui viene riconosciuta nel mondo. 
Va garantito l’accesso a tutti in centro con politiche adeguate. Oltre all’accesso va garantita 
anche la possibilità di vivere serenamente e in tranquillità tutte le zone del centro storico, 
come del resto della città, per questo serve una coordinazione tra le istituzioni, la politica e 
tutte le differenti forze dell’ordine, perché lavorino assieme come ingranaggi della stessa 
macchina. In questa direzione va anche la possibilità di vivere a pieno e liberamente il centro, 
poiché la presenza dei cittadini evita il degrado e l’infiltrazione della micro e macrocriminalità. 
Per tutelare il centro è necessario che il rispetto per ciò che è di tutti e l’educazione al senso 
civico tornino ad essere dei valori riconosciuti dalla popolazione, soprattutto tra i giovani. Se da 
una parte l’amministrazione si dovrà impegnare a mantenere alto il decoro dei nostri spazi 
comuni, dall’altra non possono più essere tollerati atti di vandalismo o gesti quotidiani di 
noncuranza e irrispettosi del territorio. Per questo serve l’impegno di tutti. 
 
.: IMPEGNARSI PER IL RICICLAGGIO E LE ENERGIE RINNOVABILI 
Ho sempre pensato che per mantenere le città pulite, soprattutto le città universitarie come 
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Perugia, vada promossa una cultura ambientalista ed ecologista con campagne di 
comunicazione ed informazione. Penso che questo vada accompagnato dalla creazione sia di 
cestini che di contenitori per i rifiuti adatti alle esigenze di tutto il territorio, in particolare del 
centro storico, con colori e simboli riconoscibili per la raccolta differenziata. Credo inoltre che si 
debbano fare degli accordi con i gestori di bar, pub, ristoranti ed attività per invogliare la 
raccolta differenziata con convenzioni di vario genere, anche sgravi fiscali ed incentivi 
economici. 
Mi spenderò per incentivare l’utilizzo delle energie rinnovabili e il risparmio energetico, a 
partire dagli stabili pubblici. Favorirò la creazione di sportelli on-line e l’utilizzo dei servizi 
informatici con l’obiettivo di ridurre gli sprechi di carta e di risparmiare sulla corrispondenza. 

.: IMPEGNARSI PER L'ACCESSO ALLA RETE E AL WIRELESS 
Per le famiglie, per i lavoratori e per le imprese è necessario che tutte le zone e le frazioni 
siano collegate dalla banda larga e abbiano a disposizione connessioni veloci, così da non 
essere costretti a ricorrere alla connessione tradizionale e lenta. Inoltre Perugia, come tutte le 
città internazionali e adeguate agli standard europei, dovrà predisporre delle aree coperte dalla 
connessione wireless e accessibile ai cittadini. 

.: IMPEGNARSI PER VALORIZZARE IMPIANTI SPORTIVI, AREE VERDI E PARCHI 
Le  aree verdi di Perugia sono un’enorme risorsa per la città. Bisogna proseguire nel 
riqualificare i parchi e le aree verdi, con particolare attenzione all’arredo urbano. Questo serve 
non solo a migliorare la vivibilità di questi spazi e il tenore di vita dei cittadini, ma anche 
sottrarre quelle che potrebbero diventare zone franche per lo spaccio e la prostituzione. 
Il patrimonio di impianti sportivi a Perugia è abbastanza ricco, ma alcune strutture devono 
essere riqualificate per renderle competitive. Allo stesso tempo è necessario investire su nuovi 
impianti sportivi che rispondano alle effettive esigenze più disparate e alle nuove pratiche 
sportive. Un valore fondamentale delle politiche per lo sport, le aree verdi e i parchi è 
l’equilibrata diffusione su tutto il territorio per favorire l’accesso di tutti i cittadini. 
 
.: IMPEGNARSI PER CAMBIARE STRADE, TRAFFICO E VIABILITA’ 
Vanno attuate politiche attente per la riduzione del traffico nel breve periodo, incentivando la 
mobilità alternativa a scapito di quella privata, così da migliorare la condizione delle nostre 
strade e diminuire l’inquinamento. 
Si devono anche adottare nuove tecniche per la bitumatura, così da migliorare il manto 
stradale ed evitare il rapido logoramento, la comparsa delle buche e i danni alle vetture. 
La segnaletica stradale, sia quella verticale che orizzontale, deve essere aggiornata ed 
acquisire un ruolo fondamentale nella prevenzione degli incidenti stradali, quindi mi impegnerò 
per effettuare una rapida ristrutturazione dei segnali stradali e dei sensi di percorrenza.  
La pianificazione della viabilità deve essere strettamente collegata alla crescita urbanistica, di 
modo che il potenziamento dei quartieri della città non porti al congestionamento della 
viabilità. Sotto questo punto di vista l’utilizzo degli studi del traffico diventa uno strumento 
fondamentale, soprattutto se incrociato con gli orari e i tragitti dei mezzi pubblici. 
 
.: IMPEGNARSI PER GLI SPAZI CREATIVI E AGGREGATIVI 
Serve un censimento serio degli spazi esistenti dove valorizzare la creatività delle persone, in 
particolare dei giovani. Una volta monitorata la situazione servono interventi mirati per dare 
nuovi spazi dedicati alla musica, alla fotografia, alla pittura e alle forme creative. Penso a sale 
di registrazione, camere oscure e sale di posa a prezzi convenzionati per il libero accesso alla 
cultura. Servono anche semplici spazi aggregativi e luoghi di ritrovo per i giovani e gli studenti 
da individuare soprattutto in alcune zone, come il centro storico e le frazioni. 


